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平成２９年５月２４日 教育委員会会議録

１ 日 時  平成２９年５月２４日(水) 午後３時００分～午後４時０８分 

２ 場 所  １０階 １００２開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、須賀まり子委員、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、 

中村篤委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、高橋勇管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

鈴木一尋学校教育課長、國井康彦社会教育青少年課長、 

石川一幸スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

宇治川元司図書館長、金沢祐子学校給食センター所長、 

後藤仁商業高等学校事務長、事務局（管理課職員） 

会議次第

１ 開   会

２ 前回会議録承認

３ 議   案

  議案第２３号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について

１ 山形市総合スポーツセンター条例の一部改正について

２ 土地の取得について

議案第２４号 山形市社会教育委員の委嘱について

  議案第２５号 山形市スポーツ推進審議会委員の委嘱について

  議案第２６号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について

  議案第２７号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について

  議案第２８号 山形市郷土館運営協議会委員の委嘱について

４ 報告事 項

（１） 平成２９年度 中２・はたらく体験推進事業実施について

（２） 株式会社七日町再開発ビルの平成２８年度決算及び平成２９年度事業計画等につ

いて

（３） 平成２８年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結果について

５ そ の 他

６ 日 程 等

   （１）教育委員会の日程について 

 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について

７ 閉   会 
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会議録

１ 開 会  教育長

２ 前回会議録承認

３ 議 案 

教育長･･･本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定によ

り、会議を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りします。

本日の議案第２３号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につ

いて は、市議会提案前の議案に関する案件であることから、現時点では公開するこ

とが適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」において審議することとしてよ

ろしいでしょうか。

（全委員、異議なし。）

教育長…それでは、議案第２３号については「秘密会」において審議することとし、

その会議録等についても非公開とします。

＜議案第２３号 非公開＞

教育長･･･それでは議案第２４号 山形市社会教育委員の委嘱について 事務局から

説明をお願いします。

社会教育青少年課長から議案第２４号について、現委員１名の任期満了と２名の辞

任に伴い、平成２９年５月２４日から平成３１年３月３１日までの任期となる山形市

社会教育委員３名の委嘱を行う旨説明があった。

教育長･･･ただ今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。

それでは議案第２４号について、原案のとおり承認してよろしいでしょうか。

（各委員より「はい」の声）

（原案のとおり承認）

教育長･･･次に、議案第２５号 山形市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 説明

をお願いします。
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スポーツ保健課長から議案第２５号について、現委員２名の辞任に伴い、平成２９

年６月１日から平成３１年３月３１日までの任期となる山形市スポーツ推進審議会委

員２名の委嘱を行う旨説明があった。

教育長…今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。

それでは議案第２５号について、原案のとおりを承認してよろしいか。

（各委員より「はい」の声）

（原案のとおり承認）

教育長･･･次に議案第２６号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 

説明をお願いします。

少年自然の家所長から、山形市少年自然の家運営協議会委員の任期が５月３１日を

もって満了となることに伴い、委員１０名の内、新たに９名の委員を委嘱する旨説明

があった。なお、残りの１名については、社会教育委員会議からの推薦を待って委嘱

について諮る旨、補足があった。 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。

委員…トイレの洋式化の要望があるようだが、どのように対応しているのか。

少年自然の家所長…財政課と協議している。お金のかからない方法や段階的に進めて

いくという案もある。少年自然の家としては、半分のトイレの洋式化を目指している。

委員…障がい者用のバリアフリーのトイレはあるのか。

少年自然の家所長…宿泊棟１階と２階、食堂脇に１箇所ずつある。もう少し数を増や

していきたい。

教育長…少年自然の家のトイレの洋式化は大きな課題であるので、実現していきたい。

今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。それでは議案第２６号について、

原案のとおりを承認してよろしいでしょうか。

（各委員より「はい」の声）

（原案のとおり承認）
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教育長･･･次に議案第２７号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について 説明をお

願いします。

図書館長から議案第２７号について、山形市立図書館協議会委員の任期が５月３１

日をもって満了となることに伴い、新規２名を含めた委員１２名の委員を委嘱する旨、

説明があった。また付属資料に基づき、中学生の利用を促進する事業の実施について

と利用者アンケートの結果の公表に関する説明があった。

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。

委員…中学生対象の事業は継続してほしい。アンケートは毎年１回とっているのか。

図書館長…中学生対象の事業は、継続・拡大していきたい。アンケートは毎年行って

いる。これまでは、市役所のホームページのみに公開していたが、図書館のホームペ

ージでも公開していきたい。

委員…アンケートを毎年行い、公開するのであれば、改善の結果などがわかるように

工夫してアピールしてみたらどうか。

図書館長…なかなか改善が難しい問題が多い。近年では、椅子の交換の要望に応える

ことができた。

委員…東くるりんバスが図書館前を通ると聞いたが、バス停の位置はどこになるのか。

図書館長…詳しくはわからないが、お寺の近くと聞いている。図書館でも、バスの情

報をホームページ等で広めていきたい。

教育長…他にご意見、ご質問はありませんか。

それでは議案第２７号について、原案のとおりを承認してよろしいでしょうか。

（各委員より「はい」の声）

（原案のとおり承認）

教育長･･･次に、議案第２８号 山形市郷土館運営協議会委員の委嘱について 説明を

お願いします。

社会教育青年課長から議案第２８号について、委員の改選に伴い、平成２９年４月
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１日から平成３１年３月３１日までの任期となる山形市郷土館運営協議会委員１名の

委嘱を行う旨説明があった。

教育長…今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。

それでは議案第２８号について、原案のとおりを承認してよろしいか。

（各委員より「はい」の声）

（原案のとおり承認）

４ 報告事項

教育長･･･次に報告事項に入ります。（１）平成２９年度 中２・はたらく体験推進事

業実施について報告をお願いします。

学校教育課長から、総合学習の時間を利用した職場体験の実施状況に関する報告が

あった。

教育長…ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。

委員…この事業において、問題は生じているか。

学校教育課長…今年度も大きな問題は起こらなかった。体調不良者が１名いたが、事

業所の適切な対応のおかげで大きな問題にはならなかった。各学校で体調管理に注意

していきたい。

委員…２校未実施であるが、今までお世話になった事業所にお礼や説明はあるのか。

学校教育課長…各学校で、お礼、説明は丁寧にしている。

委員…特別支援学級の生徒はどのような取組みをしているのか。可能であれば、外で

活動してほしい。また、２校未実施は、理由があると思うが、ぜひ参加してほしい。

学校教育課長…特別支援学級の子どもの障がいの度合いによって各学校で工夫してい

ると聞いているが、詳細は分からないので確認したい。２校で実施していない件につ

いては、校長会で教育委員会で出された意見として伝えていきたい。

教育長…他にご意見、ご質問はありますか。
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教育長…次に（２）株式会社七日町再開発ビルの平成２８年度決算及び平成２９年度

事業計画等について について説明をお願いします。

社会教育青少年課長から、七日町再開発ビルの事業経過や成果、今後の課題などが

報告された。

教育長…ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。

（各委員、事務局より「なし」の声あり）

教育長…（３）平成２８年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結

果について 説明をお願いします。

学校給食センター所長からモニタリング結果に関して、地産地消の取組みやアレル

ギー対応食の提供、放射性物質検査の実施等の報告があった。

教育長…今の報告にご質問、ご意見等はありませんか。

委員…具体的なモニタリング方法について説明してほしい。

学校給食センター所長…維持管理、運営業務については、毎月１回報告書を頂いてい

る。維持管理業務に関しては、日誌も提出してもらっている。１ヶ月分の報告書はモ

ニタング支援業務受託者にも送付し、助言をもらっている。実施内容は資料の６番の

項目を参考にしてほしい。健全な運営内容になっていると考える。

委員…食缶の誤配送の問題もあったと思うが、モニタリング結果ではうまく問題とし

て表れていないのではないか。現状の運営方法でいくと問題がまた起こるということ

をチェックしてくれる機能はないのか。

学校給食センター所長…その件については、学校と相談し、保護者に文書を出し謝罪

することを最優先とした。これ以上の公表の判断に至らなかった。SPC 事業者も大き

な問題と捉えており、関係機関と連携し、改善を進めてきた。今後も SPC 事業者と

直接話をしながら再発防止に向け改善に努めていきたい。

委員…あらためて公表しなかったために、モニタリング調査に書かれていないとすれ

ば、良くないのではないか。公表していないということと、公表しないという決定を

したということは違うので、きちんと決定すべきだったのではないか。

教育部長…この問題については、SPC 事業者とその本社から、非常に大きな事故と受
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け止め、改善に結びつけていくという報告を受けた。今回は、水際で未然に防げたと

いうこともあり、公表の判断に至らなかった。モニタリングへの反映の仕方や公表の

在り方については、今後の課題としていきたい。

教育長…今回のことも踏まえ、今後、慎重に対応したい。

委員…モニタリングの結果に、改善点を記載するなどすれば、モニタリングが正当に

機能していることが感じられるのではないか。

学校給食センター所長…検討します。

教育長…その他質問は、何かありませんか。

（各委員、事務局より「なし」の声あり）

５ その他

教育長…その他ですが何かありますか。

（各委員、事務局より「なし」の声あり）

６ 日程等

管理課長から、平成２９年５月２５日から平成２９年６月３０日までの日程、行事

予定について説明があった。

７ 閉 会  教育長


